

El debate electoral no debe basarse en *fake news*, alerta la OEA

Advierte del riesgo de que la inteligencia artificial genere desinformación

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

En la cumbre sobre la democracia electoral organizada por el INE, organizaciones internacionales y especialistas alertaron que la desinformación, incentuada por las redes sociales y la inteligencia artificial, puede afectar los procesos electorales.

Durante el panel *Las autoridades electorales y desinformación: estrategias de comunicación institucional*, el secretario para el Fortalecimiento de la Democracia de la OEA, Francisco Guerrero, sostuvo que los debates no pueden estar basados en *fake news*.

“Las cosas se publican, no se verifican y la gente se queda con una idea de lo que está sucediendo, que no siempre corresponde con la realidad de lo que estamos enfrentando en la vida democrática. Y en lugar de estar discutiendo los grandes asuntos de la agenda democrática, la pobreza, la desigualdad, el desarrollo, la educación, seguimos debatiendo mentiras, falsedades y campañas de desinformación que evidentemente vienen precedidas de intenciones políticas”, dijo.

Explicó que el uso de la inteligencia artificial (IA) para generar desinformación es un riesgo, al grado que en algunos países se discute cómo regular el debate democrático y su relación con esta tecnología.

“Estamos en una etapa de ruptura del modelo de comunicación política anterior y en el nuevo tenemos que coexistir con inteligencia artificial. La difusión de campañas se hace con redes, sin perder que el objetivo

central de la democracia es construir gobiernos que duren, funcionen y estén atentos a necesidades de la población”, expuso.

El secretario general de IDEA Internacional, Kevin Casas, señaló a su vez que las redes sociales y la IA pueden influir y afectar las votaciones. “Todo esto llegó para quedarse con la inteligencia artificial para hacerse aún más peligrosa. Esto es especialmente cierto en América Latina, aunque sólo sea por la penetración de las tecnologías digitales en la región”.

Agregó que los comicios en la región se pelean hoy en la esfera digital, y lo que están haciendo las tecnologías digitales es abonar a una polarización política cada vez mayor.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reconoció que no se trata de un tema menor, puesto que incide en los procesos electorales alrededor del mundo.

“Hacerle frente con esta cumbre de la democracia, con estas reflexiones que juntos haremos el día de hoy es el esfuerzo que estamos iniciando a partir de este momento”, expresó. ●

FRANCISCO GUERRERO

Secretario de la OEA

“Las cosas se publican, no se verifican y la gente se queda con una idea de lo que está sucediendo, que no siempre corresponde con la realidad”



JOSE MENDEZ. ARCHIVO EFE

En algunos países se debate cómo regular la IA: Guerrero.

